NACIONAL

En los intermedios de cada intervención los habitantes del cañón de río Cauca clamaban por verdad, justicia y reparación.

MEDELLÍN, COLPRENSA

MEDELIN, COLPRENSA

De 349 cuerpos que fueron exhumados de los cementerios informales de Orobajo (Sabanalarga), Barbacoas (Peque) y La Fortuna (Burticá) solamente 25 fueron identificados, según informó, en la audiencia pública que realizó la JEP en Medellín, Timisay Monsalve, antropóloga de la Universidad de Antioquia encargada del de Antioquia encargada del traslado administrativo de estos cementerios que iban a quedar inundados por la presa Hidroi-

Las respuestas de la antropóloga no complacieron a los ma-gistrados de la Sección de Augistrados de la Sección de Au-sencia de Reconocimiento de Verdad y Responsabilidad ni al procurador, quienes indicaron que los procesos de prospec-ción, exhumación e identificación de los cadáveres no se hi-cieron con los protocolos forenses necesarios para mante-ner la calidad de la prueba en casos de fallecimiento por vio-

Este trámite administrativo fue contratado por Integral, contratista de EPM, quien a su vez contrató a la Universidad de Antioquia, en el marco del cumplimiento de la licencia ambiental para el proyecto Hidroi-tuango, que establecía el resta-blecimiento de la infraestructura comunitaria y eso incluía los cementerios indígenas.

De acuerdo con el testimonio ntregado por Monsalve a los

Se cumplió audiencia de la JEP

Dudas sobre desaparecidos en Hidroituango



magistrados, las prendas que vestían los cadáveres fueron lavados después de la exhuma-ción para que los familiares, supuestamente pobladores esas tres regiones, pudie

identificarlos, pero solo fue po-sible con 25 de ellos, los demás siguen guardados desde diciembre de 2017 en el Laboratorio de Antropología de la Universidad de Antioquia.

después de que la Fiscalía con-firmara que no había procesos judiciales abiertos en los tres

"No sabía que ahí podía ha-

mos que se trataban de cuerpos de familiares de los pobladores de esas zonas", señaló Monsal-

Dadas las dudas que dejó la intervención, los magistrados ordenaron una inspección téc-nica al Laboratorio de Antropo-logía de la Universidad de Antioquia para establecer el estado de los 324 cadáveres que allí reposan, su conservación y la ca-dena de custodia de las pruebas, para lo que comisionó a dos magistrados auxiliares.



Se lograron identificar 32 posibles ente rramientos aislados que fueron exhumalas playas del río Cauca, antes de la Inundación

Exguerrilleros continúan en el proceso de paz

Partido Farc expulsa oficialmente a 'Márquez' y alias 'Jesús Santrich'

BOGOTÁ, COLPRENSA

El Partido Fuerza Alternativa Revolucionaria del Común, Farc, anunció ayer la desvinculación anuncio ayer la desvinculación oficial de Luciano Marín alias 'Iván Márquez', Seuxis Hernández alias 'Jesús Santrich' y otros cuatro de sus integrantes que en agosto pasado, mediante un video, anunciaron su rearme y por ende, son considerados deserto-

res del Acuerdo de paz.
"Este es un partido para la
paz y para luchar por las transformaciones democráticas que
requiere Colombia a través de la lucha política y la confrontación civilizada de las ideas. En él no caben las expresiones arma-das", señaló la colectividad en un comunicado.

De acuerdo con la informa ción, el Partido, mediante la Co-misión de Ética y Disciplina, y siguiendo el procedimiento es-tablecido en sus estatutos, con-vocó a las personas que apareLa decisión se tomó porque los disidentes incumplieron los acuerdos de paz y volvieron a las armas.

cieron en el video, entre qui se encuentran José Manuel Sie-rra (Aldinever), José Vicente Lesmes (Walter Mendoza), Hernán Darío Velásquez (Óscar Montero) y Henry Castellanos Garzón (Edison Romaña), a presentarse personalmente rendir descargos.

No obstante, el llamado "no obtuvo ninguna respuesta", por lo que la colectividad decidió "separarlos definitivamente del Parti-do por caso de faltas gravísimas"

En el comunicado, las Farc rei-teraron que "más del 95% de los exguerrilleros continuamos acogi-



dos al Acuerdo de paz" y que en el caso de los expulsados, "rehusarse caso de los expuisados, "renusarse unilateralmente a cumplir con el compromiso pactado con el pue-blo para la búsqueda de la paz es-table y duradera, sin recurrir a

nuestra democracia interna, los aleja de nuestra tradición de cumplir los compromisos adquiridos"

Vale la pena recordar que el

anuncio del rearme de este gruanuncio dei rearme de este gru-po de disidentes se dio a través de un video publicado por Már-quez, en el que se ven a los otros expulsados del partido Farc con armas largas y camuflado,



Además de las finanzas del país, las más afectadas son las co munidades de estos sectores.

Inseguridad en las actividades petroleras en el país Ecopetrol sufre atentados cada 4.6 días

BOGOTÁ, COLPRENSA

Las acciones terroristas a la red de oleoductos del país no cesan. Go el más reciente ataque al Oleoducto Trasandino (OTA), en el Putumayo, este fin de semana, Ecopetrol confirmó que ya son 60 atentados en lo corrido del año, una cifra que no solo ha venido afectando a los ecosistemas y a las comunidades, sino también a los más de 4,540 kiló metros de tubería que tiene la pe-trolera en Colombia. Los 60 golpes que se han regis-trado en 280 días de 2019 repre-

sentan, en promedio, que la em-presa ha sido víctima de ataques cada 4,6 días. Estos atentados, si bien se han dado en su gran ma-yoría en el Norte de Santander

-

Arauca, Nariño y Putumayo, po-nen sobre el tapete la discusión sobre la alta inseguridad a la que se enfrentan las actividades pe-

troleras en el país. Así lo estableció Carlos Leal, presidente de la junta directiva de presidente de la planta directiva de Acipet, quien advirtió que "estos episodios afectan la confianza de los inversionistas en Colombia. El riesgo por el tema de la seguridad causa un impacto grande en el análisis de las situaciones. Muchos provectos se yen afecta-Muchos proyectos se ven afecta-dos, lo cual pone en alarma las inversiones en los territorios". De la totalidad de los hechos

ocurridos en 2019, el campo Caño Limón-Coveñas ha sido el más afectado con 35 ataques. De acuerdo con Ecopetrol, a esta

zona le sigue el Oleoducto Tran-sandino, con 19; el Oleoducto Mansoyá-Orito (OMO), con dos y el Campo Tibú, con dos, entre

otros.

Es importante aclarar que, según la compañía, acá también se
incluyen tres líneas de transferencia, es decir, tubería que se encuentra en los campos, pero que
no es propiamente un oleoducto.

Erente a esta sinación al presi-

Frente a esta situación el presi Prente a esta situación el presi-dente de Ecopetrol, Felipe Ba-yón, aseguró recientemente que los cerca de \$150.000 millones que invirtió la petrolera para la atención de los atentados y las válvulas ilíficitas e hubieran podido destinar a programas de in-versión social y de apoyo a co-munidades.